



PME À SUIVRE

L'horloger Bodet prend de l'avance dans les logiciels

Le groupe familial spécialiste de l'horlogerie et des tableaux sportifs voit sa croissance portée par ses solutions logicielles de gestion.

Si Bodet, à Trémentines (Maine-et-Loire), a bâti sa renommée depuis 1868 sur la mesure du temps, le groupe fonde aujourd'hui son développement sur les systèmes de gestion du temps, des ressources humaines et de la production. « *L'horlogerie d'édifices et de clochers dépend des finances publiques, qui diminuent en France. Cette branche historique représente moins de 10 % du chiffre d'affaires, mais 50 % de notre notoriété* », affirme Jean-Pierre Bodet, président du groupe représentant la quatrième génération familiale. Sans négliger cette activité, le dirigeant porte ses efforts sur ses autres marchés et notamment sur l'export, où le groupe de 630 salariés compte 5 filiales. L'horlogerie industrielle (transport, hôpitaux, écoles, industrie) est soutenue par une quarantaine de pays, dont les pays du Golfe et l'Arabie saoudite. La société vient d'installer une antenne à Dubai pour le suivi de projets dans ces pays. Idem pour le chronométrage et les tableaux d'affichage sportifs. Mais Bodet mise surtout sur ses activités logicielles de gestion, nées en 1998. Jean-Pierre Bodet vient de créer Bodet Software, filiale rassemblant désormais les activités logicielles dédiées à la gestion du temps, la planification du personnel et le contrôle d'accès. La filiale, qui emploie 230 salariés, enregistre une croissance à deux chiffres depuis plusieurs années. Elle réalise déjà la moitié du chiffre d'affaires français du groupe, qui s'est établi à 53 millions d'euros en 2011 (63 millions d'euros consolidés). Acquis en 2005, Osys, regroupant les activités de logiciels liés au suivi de la production industrielle, complète la branche informatique. La société réalise 3 millions d'euros de chiffre d'affaires, avec 30 salariés. Là aussi, du fait des reports des



REPÈRES

Fondée en **1868**, l'entreprise emploie **630 salariés** et compte **5 filiales**. Elle a réalisé en **2011** un chiffre d'affaires de **53 millions d'euros**.

investissements industriels en France, le dirigeant se tourne vers l'export. Et mise sur l'innovation. « *Nous avons développé et commercialisé nos premiers modules de traçabilité industrielle qui représentent un gros potentiel pour le suivi de production dans l'agroalimentaire, mais aussi dans l'aéronautique et l'automobile* », assure-t-il. Il a aussi investi 2,8 millions d'euros pour mettre au large son bureau d'études électronique et le doter d'installations de recherche plus sophistiquées en prévision de sa croissance. De 20 ingénieurs, le bureau d'études devrait monter à 30 salariés dans les deux ans. Enfin, Bodet a consacré 600.000 euros à la création d'un centre de formation interne dédié aux logiciels, pour mettre à la page les 200 techniciens et commerciaux du groupe. Ainsi structuré, le groupe pourrait changer prochainement de dirigeant. A soixante-quatre ans, Jean-Pierre Bodet prépare sa succession. Il vient de nommer Eric Ruty à la direction générale de Bodet Software et de porter ses deux fils à des postes-clés de l'entreprise. A Pascal, le pilotage de l'export et des filiales étrangères, à Sylvain celui du marketing de la branche horlogerie.

OLIVIA BASSI
CORRESPONDANTE À NANTES